

Número suelto, 15 pesetas  
 REDACCION  
 ADMINISTRACION  
 ARMAS, 1.3.º  
 TELEFONO 1703

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 230

# En la Cuesta de la Reina es rechazado con toda violencia un ataque enemigo

Ha continuado el avance de nuestras fuerzas en el sector de Albarracín, ocupándose el pueblo de Torres

## En la Cuesta de la Reina se estrelló ayer un ataque rojo

### Se aproxima la fecha en que los desastres rojos de Brunete tengan sus naturales consecuencias

Navalcarnero.—Esta tarde he estado con un oficial del cuerpo de ejército de operaciones en Madrid, y le he preguntado su impresión acerca de las operaciones en el sector de Brunete:

Observa—me dijo—cómo se desenvuelven los rojos en este sector, ya que toda su resistencia es desbaratada por nuestras bayonetas.

Además estos son momentos de discreción, son momentos de sólo observaciones y pocas palabras, pero muchos hechos.

La decisiva batalla de Brunete está ganada, no creo que transcurran muchos días sin que se dé el alegrón, pues es grandísimo el castigo que se le da al enemigo hora tras hora, y van quedando poco a poco sobre el campo las mejores fuerzas del ejército rojo de Madrid. El castigo que se le da es constante; la batalla ya está decidida; el enemigo trata, median- te golpes de mano hacer algo digno de llamar la atención, y para obligar a nuestro mando a trasladar las fuerzas que están por este y otros sectores del frente de Madrid.

Pero no lo logran; nuestro ejército tiene suficientes efectivos para contener una ofensiva general y mayor que la que han dirigido estos días.

Hoy ha sido sobre nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, que domina Aranjuez, donde han dirigido su mirada.

Grandes núcleos enemigos precedidos por una preparación artillera y los ya consabidos tanques rusos se lanzaron so-

bre nuestras posiciones, seguramente que con ánimo de comernos a todos, pero no lo lograron, ¡qué van a lograr!, ni mucho menos. Ni siquiera osaron acercarse a ellas, ya que

*"L'Action Francaise" hace importante información sobre el hallazgo, entre el material cogido a los rojos, de armas de procedencia inglesa*

El 17 de julio publicó la "Accion Francaise" una información enviada desde España por Pierre Hericourt, en la que señalaba cómo entre el material cogido a los rojos figuraban cañones y ametralladoras de procedencia inglesa. Posteriormente, en la Cámara de los comunes, han declarado los Ministros ingleses, que en ningún momento había enviado Inglaterra armas; no había permitido su exportación.

Pierre Hericourt replica en otro artículo publicando fotografías del material inglés cogido en España y ofreciéndose para participar en la investigación de la que han encargado al Embajador británico en Hendaya.

el nutridísimo fuego de nuestras armas automáticas les hizo volver a sus posiciones de partida, no sin antes habernos dejado cerca de un centenar de muertos abandonados.

Mientras tanto, la bolsa de Brunete y Quijorna se estrecha por momentos, ya que se les ha ocupado toda la vertiente izquierda del Guadarrama.

La mayor parte de la brega de hoy ha estado encomendada a nuestra escuadra aérea; una verdadera masa de aviones de bombardeo y cazas descargaron sobre las líneas rojas gran cantidad de metralla, sin ser estorbados por la emboscada aviación roja. Los cazas, por su parte, picaban desde bastante altura y hasta llegar al suelo lanzaban constantemente sus ráfagas de ametralladora, para luego volver a subir y repetir la operación, llenando de metralla las trincheras bolcheviques.

La aviación es la forma más eficaz de contribuir al aniquilamiento total de los rojos que aún quedan en la bolsa.

Mientras tanto, los soldados movilizados forzosamente, se pasan cada vez en mayores contingentes a nuestras filas, que declaran la escasez de víveres por las dificultades del abastecimiento. Como será la dureza de los combates cuando los milicianos se pasan en masa a nuestras filas.—LOGOS.

#### Homenaje de la retaguarda al frente

**Los familiares y amigos deberán enviar este día tarjetas patrióticas de felicitación a los soldados y heridos**

#### El día de Santiago Fiesta Nacional

Decreto núm. 325.—La universal significación que en el orden histórico tiene el Apóstol Santiago, se destaca muy particularmente en España, lugar de sus predicaciones y deudora de los actos de su glorioso pasado.

En el resurgir de nuestras tradiciones es primordial la que establecida por los antiguos reinos, sólo se obscureció en momentos de grosero materialismo.

En su consecuencia, dispongo:  
 Artículo primero. Se reconoce como Patrón de España al Apóstol Santiago, declarando día de fiesta Nacional el 25 de Julio de cada año, y en cuya fecha se hará tributo de las ofrendas de Julio de 1643 y Decreto de 28 de enero de 1875.  
 Artículo segundo. Por la Presidencia de la Junta Técnica, Secretaría de Guerra y Gobierno General, se darán las órdenes oportunas para el cumplimiento de lo preceptuado en este Decreto.  
 Dado en Villa del Prado, a 21 de julio de 1937.—Francisco Franco.

#### Manifestaciones de Gandi sobre la nueva constitución de las Indias británicas

Los ministros de las provincias centrales de las Indias han prestado juramento de fidelidad. El Congreso formará en breve un gobierno en las provincias de Bombai, Malkas y Bihar. Gandi declaró en su órgano de prensa que la participación en el gobierno significa que el Congreso ha conseguido, sin derramamiento de sangre, la completa liberación de las Indias. Esta participación en la constitución del nuevo gobierno no significa conformidad con la nueva constitución.

## Lo que vi en la España roja

### El oficial iba delante, con las manos en los bolsillos y el pitillo en la boca

Impresiones de un periodista extranjero

Es extraordinario lo que se puede obtener en la España roja con un paquete de tabaco. Gracias a los cigarrillos que llevaba, he podido obtener buenas informaciones.

Era en un pueblo al Sur de Valencia. Me paseaba por la calle viendo las evoluciones de una escuadrilla gubernamental que pasaba diariamente por encima de nosotros, cuando me llamaron.

"¡¡¡Eh!!! ¿Tú eres francés?"

Mi interlocutor era un joven de veinticinco años, vestido con un uniforme de tela kaki. Su gorra, que llevaba inclinada hacia atrás, a la manera rusa, se adornaba con una roja estrella soviética y una yugular roja y negra.

—¿Tienes tabaco?

Yo le ofrecí un cigarrillo e inmediatamente me contó que él era de los alrededores de París, incorporado juntamente con unos cincuenta compatriotas a la Brigada de hierro. Esta brigada está compuesta de anarquistas de todos los países del mundo. Otros milicianos se juntaron a nosotros y todos fumando nos fuimos por las calles bajo un sol tórrido.

Con nosotros se cruzó un oficial al que no saludó nadie. Solamente el hombre que me había interrogado, se aproximó suavemente a él, por detrás, y le tiró de la gorra con un gesto violento acompañado de un "¡salud, bestia!"; el capitán poniéndose la gorra en su sitio, le dijo, encogiéndose de hombros:

—"No podrás ser cortés aunque nada más sea por la mañana?"

Como me admiraba de esta

forma familiar de saludar a sus superiores, mi acompañante me explicó:

—Este es un zote. Se le ha elegido la semana pasada.

—¿Todos vuestros oficiales son elegidos así?

—Todos no. Al principio teníamos muchos oficiales alemanes antifascistas. Pero de un ataque, de dos batallones franceses que dejaron seiscientos hombres sobre el terreno, se les ha dada la cuenta.

—Esto es horroroso, dije.

—Pero, no es lo peor, sin embargo, añadió: El peor, es Marty y Grec. Ya tendrán buen cuidado en abstenerse de venir a pasar revista a la brigada; las pistolas se dispararían solas. Compréndelo; ha hecho fusilar a más de seis mil franceses. El no podrá entrar en Francia sin peligro; nuestros camaradas están advertidos. Claro que nosotros tampoco entraremos.

—¿Pero, aunque haya guerra?

—Sobre todo si hay guerra. Tú sabes, nosotros combatimos por las ideas, pero no por los

.....

**Visado por la censura**

**Español, saluda siempre con la mano en alto. Cada vez que así saludes, confiesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción, que nuestra Patria es ya Una, Grande y Libre, y ello de un modo categóricamente definitivo. Español, saluda siempre con la mano en alto.**

H. DE VILMORIN

#### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 22 de Julio de 1937:

##### Ejército del Norte

Sin novedades dignas de mención.

##### Ejército del Centro

**Frente de Aragón.**—En la tarde de ayer fueron ocupadas las posiciones enemigas de Priego, Guadalaviar y otras posiciones en el sector de Albarracín.

Hoy ha continuado la operación, habiéndose ocupado el pueblo de Torres y siendo castigadísimo el enemigo.

Anoche intentó contraatacar el enemigo nuestras posiciones hacia la Puebla de Tramacastilla, habiendo sido rechazados con grandes pérdidas.

**Frentes de Soria, Avila y Madrid.**—En el sector de la Cuesta de la Reina el enemigo llevó a cabo un ataque que fué rechazado con gran energía por nuestras fuerzas, habiéndosele causado numerosas bajas. En los demás sectores sin novedades dignas de mención.

##### Ejército del Sur

Ligeras escaramuzas en algunos sectores con ventajas para nuestras fuerzas.

Salamanca 22 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### El presidente de la ex república de Euzkadi, habla a los catalanes por el micrófono de Radio Cataluña

Barcelona.—Estuvo hace días en esta capital el Presidente de la ex República de Euzkadi, el cual estuvo largo rato conferenciando con Companys.

Después de lanzar al aire unas cuantas palabras desde el balcón de la Generalidad; se dirigió a todos los catalanes por el micrófono de "Radio Asociación" de Cataluña. Les dijo estas palabras: "Catalanes todos, tened en cuenta que los bravos luchadores vascos han estado combatiendo todo lo que han podido por defender a la República. Muchos de ellos han quedado para siempre en el campo de batalla. Si los facciosos lanzaran sus ataques sobre Cataluña, no os inmutes, que Euzkadi aún está en pie para defenderos."

# LA VIDA EN LA CAPITAL



## GOBIERNO CIVIL

### Suscripción para la marina de guerra

#### 14 RELACION

Suma anterior, 93.415,80 pesetas.

Un día de haber de los empleados del Ayuntamiento de Santa Cruz del Retamar, 37,75; don Víctor García, 3; don Gregorio Sevillano, 3; Viuda de Tojero, 25, recaudado entre los obreros que trabajan en la recogida de aceituna, 45; niños Felipe y Carmen Tojero, 50; don Cesáreo Rodríguez, de Paredes, 10; vecinos de Carpio de Tajo, 1.200; doña Amalia Montero, pesetas 25.

Jefe de Flechas de Puebla de Montalbán, 200; vecinos de Magán, 160; antigua Casa de Jacinto Díaz, 25; don Antonio Aranda, 100; don Cirilo Bermejo Moreno, 300; don Daniel Sánchez, de Lominchar, 10; don Aurelio Boned, 100; don Victoriano González, de Casarrubios, 50. Suma y sigue, 95.759,55. Toledo, 22 de julio de 1937.

## Delegación de Hacienda

El "Boletín Oficial del Estado" número 269 del día 16 del corriente publica el decreto número 323 y la orden de la Presidencia de la Junta Técnica disponiendo que el período de tiempo comprendido entre el 18 de julio de 1937 e igual fecha de 1938 se denominará "Segundo Año Triunfal", habiendo dispuesto igualmente que en cuantas comunicaciones y escritos se fechen oficialmente se hagan constar: lugar, día, mes, año y entre paréntesis, y a continuación, "Segundo Año Triunfal".

Señalamiento de pagos para el día 23 de julio de 1937:

Señor presidente de la Excelentísima Diputación Provincial; señor administrador de la Prisión Provincial.

Vinos y cervezas frescas  
BEBIDAS  
DE TODAS CLASES  
Carreteros, 5 - Toledo

## PARA TI

### Madrinas de guerra

Solicitan madrinan de guerra: Los cabos Eusebio Brea Segado y Mariano Arranz Peña, pertenecientes a Cazadores de África número 1, batallón B, primera compañía.

Rufino Gómez y Felipe Sánchez, los dos prestan servicio en la primera Legión del Tercio, 12 bandera, 47 compañía (Sección de morteros).

El jefe de Escuadra Bautista López Ramos y los falangistas Gregorio Peligros Díaz, Salustiano Díaz Ruiz, Jesús Díaz Aguado, Gregorio Omedilla Díaz, Vicente Castellano Pérez, Manuel Rodrigo López y Alejandro Rodríguez. Todos ellos de la Tercera Bandera de Castilla, segunda Centuria.

Los moros sargentos Alhabbil B Ab del Radel número 1782, Hamada B Hamed núm. 3077, Abselam B Ab del La número 4643, Mohamed B Amar Ali número 4304, y los cabos Dris B Mohamed número 1046, Bekey B Yahia número 10483, Mohamed B Behand núm. 5111

y los soldados españoles Francisco López y Saturnino González Bahamonde. Todos pertenecientes al grupo de Regulares de Alhucemas número 5, 10 Tabor, Tercera Compañía.

El legionario portugués Paulo Francisco da Conto, de la 12 Bandera, 48 compañía (Sección de Ametralladoras).

Daniel G. Forts, sargento de la cuarta Batería antiáerea de Toledo.

Antonio C. Hermoso, Guardia civil de la Octava Compañía de Orden Público y Policía de Madrid.

Eulogio Corral desea la adquisición de una gramola portable para aliviar las penas que produce la soledad de la trinchera. Advierte a su donador que si dicha adquisición produce algún gasto mande su dirección para el abono de su importe. Envíenla a Eulogio Corral, tercera bandera de Castilla, segunda Centuria. Avanzadilla de los enamorados.

## Gobierno Militar

Relación nominal de cantidades recibidas en este Gobierno Militar y entregadas en oro y alhajas, ingresadas en la Sucursal del Banco de España en esta plaza, con el destino que a continuación se expresa:

### PARA LA SUSCRIPCION NACIONAL

Don Juan Pascual, industrial de tintorería, 50 pesetas; don José Martín Santa María, de Cabañas de la Sagra, una armadura de relicario de plata, una moneda de tamaño de un duro de Carlos IV, de plata, un reloj antiguo de plata, una montura de gafas de plata, un par de botones de oro, con esmalte, para caballero, una sortija de oro de señora y dos muelas de oro.

### PARA EL ACORAZADO ESPAÑA

Don Juan Pascual, industrial de tintorería, 25 pesetas; soldado del Batallón de Voluntarios de Toledo Juan Núñez Santurino, 2,50; otro, Lucidio Manzana Retamar, 2,50; otro, Victorio

García Serrano, 2,50; un sargento de Intendencia, 6; doña María Pasión Ocaña, 10; doña Petra Fernández Villarrubia, 10; recibido del teniente de Aviación don Eustaquio Lorenzo San José, de lo recaudado entre el personal de Jefes, Oficiales, Clases e individuos de tropa del aeródromo de Getafe, soldados del primer Batallón de Argel número 27 y soldados del Arma de Aviación que se encuentran a disposición de la autoridad militar en la prisión de Getafe, 1.717. Total 1.775,50 pesetas.

### Juan Pascual (Sucesor de Molías Pascual)

Tinte a vapor y quitamanchas. Lutos en 24 horas (Esta casa no tiene Sucursal) Acazanes, 1 (Arraba) - TOLEDO

# IMPERIO en la región

## Borox Mirando al río Tajo

Hoy amanece un día espléndido de luz y de belleza; al despuntar el sol por estas tierras castellanas que tantos recuerdos traen a nuestra mente, toda la naturaleza canta y ríe con loca agarrabía... Los pajaritos elevan sus trinos al infinito, ofrendando al Creador su dulce canto... las flores, las plantas y toda esta primavera triunfal parece que se mueven como queriendo expresar su alegría en este día tan glorioso en que comienza el año segundo de la Era Azul... de la lucha por nuestra reivindicación hispánica.

He podido conversar con la naturaleza... Estas bellísimas flores que exornan con sus colores policromos el hermoso jardín de nuestra España; me han dicho con su lenguaje todo el amor que siente hacia la tierra donde nacieron.

"Hace algún tiempo nos regaban con sangre... con la bella sangre de quien nos cuidaba como esmero. Aquenos ramilletes que hacían de nosotros para llevar una ofrenda a nuestra Virgen-cita... a esa Virgen, de la pobre capilla abandonada, donde sólo se respiraba un amor puro y noble, del campesino sencillo y sin aspiraciones de grandeza".

Todo esto, expiró en un día... "Hoy vuelve el jardín de nuestra España a ser lo que fue... adornamos el pequeño altar, donde el sacerdote eleva sus preces a Dios... y donde todos los soldados escuchan emocionados con la rodilla en tierra, las palabras divinas que emanan del viejo capellán".

"Ya sólo lucimos para España... para esas Virgenes que son todo un pueblo, porque expresan todo el sentimiento noble; así, Aragón con su Virgen-cita del Pilar, Sevilla con su

Macarena y todas esas imágenes reflejo del pensamiento hispano... Y también esas musas de poetas y artistas... la mujer española... la de la mantilla y la peineta rodada de clavetes; la que sabe lucir con gallardía ese traje gitano en las fiestas típicas y verbeneras.

Habló la naturaleza. Ahora hablará la alegría a todos los combatientes. El día de hoy hay que celebrarlo con licores, pero también hay que darle un giro espiritual, y por este motivo, comulgaron casi todos los chicos, y ofrecieron la Santa Misa por el alma de los camaradas caídos, y que no han podido ver este Año Segundo de la Era Azul, por encontrar la muerte en los campos de batalla.

El servicio de Intendencia, preparó hoy un extraordinario y al atardecer resonaba en todo el pueblito castellano, esa risa, esa alegría, que se refleja en las variadas canciones humorísticas y guerreras, donde siempre se menciona algo de "La Pasiónaria" y de "Largo Canallero".

Ya anochece, y al toque de silencio se impone la quietud.

Ya esperan todos el amanecer del nuevo día, que será el heraldo de los nuevos hechos de armas de nuestros caballeros legionarios, de nuestra gloriosa Infantería y de esos invictos Tercios que hacen la camisa azul y que serán los que impongan la España Una, Grande y Libre, que soñara el Ausente.

José Miguel Navarro MORA y José RODRIGUEZ. Segunda Bandera de Castilla.

## De Puente del Arzobispo

El 18 de Julio

Esplendores de gloria; reverberos de Tradición que renace; azul, azul de Imperio; pechos henchidos de entusiasmo y voces que vitorean el paso mayestático de la inmortal Bandera; fueron las horas vividas, en la villa de Puente del Arzobispo, el primer día del Segundo Año Triunfal, recordación de aquel otro, en que nuestro invicto Caudillo Franco, con tantos otros padines de la buena causa, se alzaron en armas contra el judaísmo masónico que aprisionaba a la Patria inmortal.

Majestad y grandeza también, en el templo de Dios, donde el cortejo glorioso de las armas, soldados que guarnecen a villa, camisas azules en nutrido número, gallardos Flechas en impetuoso y ordenado tropel, pueblo creyente, rinden vasallaje y pleitesía al Altísimo, pidiéndole que siga bendiciendo a España. En sus ámbitos resuenan las armonías de un gregoriano integral, "Misa de Anre-llis" en la que oficia nuestro digno párroco don Mateo Maderal, y entonan a la perfección un nutrido coro de soldados.

Y después, los congregados, siguen en marcial desfile, ante las autoridades militares y civiles, al ejército, milicias, tropel de Flechas, tremolando al viento sus banderas, entre vítores y ensordecedores aplausos, a España, al Generalísimo Franco, al Soberano Ejército español.

Después de la comida se obsequió a los representantes del ejército, con puros y dulces en nombre del pueblo agradecido; cariño y afecto que en recompensa desinteresada y con altruismo de militar digno, hizo que el Comandante militar Capitán señor Martínez Lacaci, ofreciera una merienda para todos los niños del pueblo.

No había de faltar en día tan glorioso y señalado, quien, alabando a la Patria, nos hablara dignamente de Ella. Más tarde, ante el Ayuntamiento, se ha congregado el pueblo entero para escuchar la palabra autorizada de varios señores. Es en primer lugar, el señor Alcalde don Joaquín Rodríguez, que después de hacer la presentación de los señores que han de dirigir la

palabra al pueblo; ensalza a España y al glorioso Ejército.

Habla a continuación nuestro querido Párroco don Mateo Maderal, que, en párrafos bellos, ensalza las excelencias de la Religión, sin la cual, los pueblos se envejecen.

## Cartelera

Gine Moderno

HOY 5'30, y 7'30 HOY

Nido de amor

Gine Imperio

HOY, 5'30 y 7'30, HOY

Lo que sueñan las mujeres

Opereta: Por el simpático galán GUSTAV FROHELICH

El domingo:

SEVILLA  
MERIDA  
BADAJOS  
TALAVERA  
TOLEDO  
IRUN  
MALAGA

Los momentos más sensacionales del glorioso Movimiento en

Hacia la nueva España

Posteriormente, hace uso de la palabra, la señorita Antonia R. Moza, quien mancomunadamente cantó a Dios y a la Patria, para venir a expresar el papel importantísimo de la mujer española en los momentos presentes.

Hablaron luego en términos de gran patriotismo el joven tradicionalista don José Medina Arroyo, y el joven e inteligente Maestro don Juan Honorio Rodríguez, quien se dirigió a los niños con la frase del Caudillo: "En la Escuela es donde se forja el ejército de la paz".

Cerró el acto con elocuentes palabras, el señor Comandante militar, Capitán don Ignacio Martínez Lacaci. Habló del dolor de la Patria, cantando a sus mártires y maldiciendo a sus verdugos. Misericordioso y justiciero, pide y alaba esa desinteresada caridad para tantos niños que no tienen más desgracia que ser hijos de padres desgraciados, arrastrados por los caminos del rencor y la antipatía.

Termina vitoreando a la Patria y al Generalísimo, rogando un minuto de silencio en honor a nuestros muertos gloriosos.

Puente del Arzobispo ha sentido este día hondamente el sentir de la Patria; ha llorado, recordando a sus mártires y ha cantado también las glorias patrias y sus triunfos que Dios siga bendiciendo a España para que pronto sea Una, Grande y Libre.

N. TOLDOS  
¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Franco!  
Segundo Año Triunfal, 19-7-1937.

## Nuño-Gómez

### EL PRIMER DIA DEL SEGUNDO AÑO TRIUNFAL

Todos los pueblos de la España nacional sienten con entusiasmo nuestra causa: hacer una España Una, Grande y Libre, después de deshacernos de las garras de que éramos presa.

Una vez enteradas nuestras autoridades del decreto dado por nuestro Caudillo referente al 18 de Julio, fiesta nacional, segundo año triunfal, todos comprometidos en una sola manera pensar celebraron dicho día. Primeramente un general descanso, descansó en silencio en Juto, asistiendo por la mañana a la santa misa cantada por la Sección Femenina de Falange.

Por la tarde, después del santo rosario, a quien asistió todo el pueblo en masa, se organizó por nuestras autoridades de la Falange una magnífica manifestación que, partiendo de nuestro templo, recorrió las calles céntricas de la localidad, yendo a la cabeza la Falange y seguidamente el pueblo bien organizado.

Nos dirigió la palabra nuestro párroco, dándonos a conocer el significado de este día y del valor que tiene para todos los españoles, este grandioso día, que quedará grabado para siempre en nuestra Historia.

Asistieron con las autoridades locales nuestro jefe local y Sección Femenina. Terminó dicho acto con vivas a Franco y a José Antonio.

Almacén de materiales de construcción en general  
Arrabal, 13 - TOLEDO

## Anuncio

Callista manicuro, masajista de belleza, con muchos años de práctica en Madrid

Se ofrece para servir a domicilio

DIRIJANSE a

Cristo de la Luz, 18--TOLEDO

## Servicios de Intendencia del Cuerpo de Ejército

### Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas y lanares y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la tablilla de anuncios del expresado Establecimiento.

Leganés 10 de Julio de 1937

El Capitán Jefe Administrativo,  
**JOSÉ HERNANDO**

**COMISIÓN TÉCNICA DEL ESTADO**

**Comisión de Industria, Comercio y Abastos**

**COMITÉ SINDICAL DEL YUTE**

**BURGOS**

Cebollines aprobadas por el Comité Sindical del Yute, para cebollines, Tejidos, Sacos de Yute y Papel y Yute, en sesión del día 11 de junio de 1937:

**ENVASES DE CEREALES, HARINAS, PATATAS Y ARROZ**

8 por 118 centímetros, peso 85 gramos, cabida 100 kilogramos, base trama 4: precio pesetas 1,76 uno.

5 por 118, peso 450, base trama 3: pesetas 1,32 uno.

5 por 112, peso 400, base trama 3: pesetas 1,17 uno.

**ENVASES DE ABONO Y AZUFRE**

8 por 110 centímetros, peso 85 gramos, cabida 100 kilogramos, base trama 4: precio pesetas 1,66 uno.

5 por 110, peso 500, cabida 100 kilogramos, base trama 4: pesetas 1,45 uno.

5 por 95, peso 370, cabida 100 kilogramos, base trama 4: pesetas 1,07 uno.

**ENVASES DE AZUCAR Y PULPA**

8 por 95 centímetros, peso 85 gramos, cabida 60 kilogramos, base trama 4: precio pesetas 1,45 uno.

5 por 105, peso 525, cabida 100 kilogramos, base trama 4: pesetas 1,68 uno.

5 por 140, peso 500, cabida 100 kilogramos, base trama 5: precio pesetas 1,47 uno.

**ENVASES DE LANA Y PAJA**

8 por 170 centímetros, peso 85 gramos, base trama 5: precio pesetas 2,64 uno.

**ENVASES DE GARRANZOS**

8 por 120 centímetros, peso 85 gramos, cabida 100 kilogramos, base trama dos y medio: precio pesetas 2,15 uno.

8 por 110 centímetros, peso 85 gramos, cabida 50, base trama 4: precio pesetas 1,45 uno.

**ENVASES PARA PIMENTÓN**

8 por 60 centímetros, peso 85 gramos, cabida una arroba, base trama dos y medio: precio pesetas 0,83 uno.

8 por 75, peso 400, cabida una arroba, base trama dos y medio: pesetas 1,13 uno.

8 por 116, peso, un kilogramo, cabida 100, base trama dos y medio: precio pesetas 2,84 uno.

8 por 92, peso 500 gramos, cabida 50 kilogramos, base trama 4: precio 1,45 uno, para exportación pesetas 1,45, para exportación pesetas 92, peso 600, trama

**Radio GUZMAN**

**Valladolid**  
Tiene el honor de manifestar a sus distinguidos clientes, que los aparatos de radio que le fueron entregados para su reparación, están a disposición de sus dueños en la calle de San Vicente, 2, y ruega pasen a recogerlos lo antes posible.  
RADIO GUZMAN.—Valladolid  
22 de julio de 1937

**El poder de la propaganda soviética**

por el R. P. Friedrich MUCKERMANN S. J.

Al considerar de cerca la evolución del mito soviético, choca la potencia de la propaganda rusa y su habilidad para explotar sistemáticamente las debilidades humanas. Adrede empleamos aquí la palabra mito, para designar un conjunto de fenómenos, que nada tienen que ver con la realidad, sino que se limitan a un tejido de leyendas.

Sería interesante examinar la evolución del mito soviético de un año a otro. Este mito no es expresión de un sentimiento popular profundo, sino fruto de una propaganda, dirigida por algunos demagogos asombrosamente hábiles.

**UN EJEMPLO: LA EXPEDICIÓN RUSA AL POLO NOROCCIDENTAL**

Recordemos todo lo que esos demagogos rusos han sabido sacar de la expedición de los aviadores al Polo Norte. No se han contentado con contar la verdad a propósito de este viaje de exploración, emprendido por unos hombres valerosos. Se ha hecho de él un triunfo de la técnica y de la ciencia marxista. Después del Polo, todo el Universo les pertenecerá.

El marxismo es el "padre" de Stalin.

La propaganda soviética ha realizado todavía mayores maravillas. Como por ejemplo la novedad, propagada con éxito por el mundo entero, de que en Rusia surge una nueva democracia, pronto la libertad religiosa existirá de nuevo en Rusia y que los ciudadanos soviéticos están en vías de convertirse en europeos distinguidos y de espíritu amplio, parecidos a los de los mejores tiempos del liberalismo.

**LA VERDADERA REVOLUCIÓN**

Hasta aquí el mito. En cuanto a la realidad, una gran evolución se ha producido en Rusia. La Liga de los sin Dios registra un fracaso de tales dimensiones, que ya no es posible disimularlo a la opinión pública. El más infeliz de los campesinos rusos ha tenido a fin de cuentas la inteligencia suficiente para notar las inepticias anticristianas.

En un momento dado por completo el público y hubo que disolver sin más buen número de secciones de la Liga. Los diarios mismos dejaron de conceder importancia a la lucha antirreligiosa y dieron preferencia a temas más cautivadores. En algunos medios religiosos, inercia. El crepitar de los pelotones de ejecución ha sido ensordecido por las charangas de la propaganda. Se ha hecho comúncluso creer que la lucha iba a ser menos intensa. ¿Cuál no había de ser su desilusión! Los potentados soviéticos no piensan renunciar a sus principios. Todo lo contrario: quieren dar nuevo vigor al materialismo vacilante. Basta oír los periódicos y las publicaciones rusas para ver que Stalin tiene la pretensión de que le consideren como al único profeta del verdadero marxismo. La competencia que le hacen los trotskistas y su IV Internacional, la ha afirmado todavía más en esta convicción. En Rusia pasan a los trotskistas por las armas. En el extranjero, esto es imposible. La victoria marxista sólo se obtendrá en todo caso por el mantenimiento de su base atea.

Nadie se extrañe, pues, de que en el XXV aniversario de la "Pravda" se pronunciase el siguiente discurso: "Tomemos una cuestión de gran importancia como, por ejemplo, la propaganda antirreligiosa. La gran mayoría de los periódicos no se ocupan de ella. Ha llegado a la conclusión de que la religión sobreviene a sí misma y que no

demos abandonar la lucha contra la fe, ya que hemos alcanzado tan brillantes victorias en todos los frentes del socialismo. Esto es absolutamente falso."

**LA FORMA CAMBIA, PERO EL FONDO, NO**

Trátase, pues, únicamente de un cambio de método. Para convencerse de ello, basta recordar la recomendación de Stalin a los komsomoles y la propaganda desentrenada que se ha llevado a cabo a propósito de sus palabras. El dictador no tuvo más que menospreciar por los métodos de propaganda antirreligiosa, que él estima demasiado superficiales y ruidosos. No basta instaurar el terror religioso. Hay que convencer también a los espíritus. Hay que convencerlos de la verdad del marxismo. Para llegar hasta ese punto, es necesario estudiar el fondo de esta doctrina. La base del marxismo, según Stalin, consiste en algunas definiciones pseudo científicas, que están en contradicción con la religión.

**LOS MÚLTIPLES ASPECTOS DEL MARXISMO.**

Los jefes soviéticos tienen efectivamente conciencia de su propia debilidad. Actualmente

**Berlín sobre el nuevo plan inglés**

**AMPLIA BASE DE DISCUSIÓN**

El gobierno alemán ha comenzado inmediatamente a examinar la proposición inglesa de No Intervención.

Las numerosas combinaciones de los periódicos no alemanes sobre la suerte probable del plan, que en general lo le profetizan un porvenir muy favorable, contrastan con la actitud de la prensa alemana, que se ha afanado por mantener gran reserva.

En Berlín se desea con esta reserva dar facilidades para llegar a un compromiso, evitando poner cualquier obstáculo con actitudes precipitadas. En los centros competentes alemanes se dice que el plan deja ver por completo los esfuerzos de Inglaterra para tener en cuenta también el punto de vista alemán.

Con respecto a una serie de pormenores, el gobierno alemán considera necesario hacer algunas precisiones, y especialmente pedir garantías para el cumplimiento del proyectado plan. Como el gobierno alemán ve en la proposición inglesa amplia base de discusión, se puede suponer que Alemania quiere obtener, en un positivo espíritu de colaboración y buena disposición para continuar la política de no ingerencia, la necesaria claridad.

En Berlín se considera como lo principal de la proposición inglesa el que el nuevo sistema de No Intervención no se cimentará sólo sobre un acuerdo entre las potencias del Comité de Londres, sino que para su realización se necesita también la aprobación y positiva colaboración de los partidos beligerantes españoles, cosa que no se había hecho hasta el presente.

Esto se considera en Alemania como una dificultad más en relación al sistema anterior, pues se duda de la buena voluntad y de la lealtad de la España roja.

**EL INTERVENCIONISMO EN FRANCIA**

Por parte alemana se ve con gran preocupación la creciente presión pro intervención a favor del partido rojo bajo la que se encuentra al parecer el gobierno francés.

se realizan grandes esfuerzos para renovar y profundizar el sistema ideológico marxista. Buscan la manera de aplicarlo a las mas diversas formas de la actividad humana. El mismo Stalin ha trazado los principios de la nueva ciencia histórica marxista. Existe, además, una geografía marxista, una estética, una música, un teatro marxista, etc. La ingenuidad con que se ha creído en Rusia de ciencia, de arte y de cultura, tendría algo de emocionante, si no fuese la expresión de un pueblo joven que sueña con un porvenir mejor y más bello.

El pueblo ruso, ¡ay!, doblegado bajo el terror de los tiranos soviéticos, no puede acariciar ya tales sueños. Tiene que contentarse con aspirar las fantasías de propagandistas degenerados y perversos.

En esto se reconoce la fuerza de la propaganda.

No hay que perder de vista que un mito no sólo puede falsificar una realidad, sino que esta falsificación puede ser en un momento dado suficientemente fuerte para engendrar una realidad nueva. A una alba radiante sucede a menudo una lluvia interrumpida. Los ingenuos esperan un día de sol; pero los meteorólogos se preocupan por los campos y los ríos.

Apenas había proclamado la Francia oficial, que la suspensión del control en la frontera de los Pirineos en nada cambiaría su buena voluntad de prohibir la entrada de armas, municiones y hombres en la España roja, cuando el Congreso del Partido Socialista en Marsella aprueba unánimemente una cláusula pidiendo la libre introducción de armas y municiones a la España roja.

Esta decisión unánime del partido gubernamental marxista, que seguramente ha sido aprobada también por el ex ministro León Blum en la creencia de que la "ficción de la No Intervención" ha muerto, presenta un grave problema de conciencia europea.

¿Quiere la política francesa dejarse dominar por esta presión para liberarse de las trabas de la No Intervención? En opinión alemana, una tal cosa estaría llena de peligros, y en todo caso, la Comisión de Londres tiene que ocuparse, no con una ficción, sino con duras realidades y decisiones urgentes.

**Café Restaurant**

**"SUIZO"**

Plaza de Zocodover  
T O L E D O

**Antigua**

**Casa Díaz**

Vidrieros Fontaneros  
FERIA. 7  
T O L E D O

**Economato VAZQUEZ**

Especialidad en embutidos, conservas y licores de todas clases  
**Juan Muñoz, 12.--LEGANES**

**Los extremos se tocan**

por Luis PETSCHEN

Hay trases que encierran una profunda verdad, pero que, atenuadas las personas que las ponen en circulación, y la presión a que se someten para variar su significado, se convierten en tópico. Así las palabras objeto de este comentario: "Los extremos se tocan". ¿Quién lanzo y en contra de quien esta acusación?

Para hallarse en un extremo se precisa hallarse situado en determinada línea de la que se ocupa uno de ellos.

En 1777, Adam Smith lanzó la teoría (que vino a ser la filosofía del capitalismo), de que los hombres se aman solamente por enriquecerse, pues es lo único que merece trabajar. Dejo reducido al hombre a sustancia económica, "homo oeconomicus" se le denominó; y se le convirtió en un automata, pues si el lucro es el único estímulo de la actividad, fácil es averiguar la conducta que seguirá el hombre en determinadas condiciones, o al variar una de ellas. Algo así como esos muñecos de música que de antemano se sabe si dirán papa o mamá, al presionar uno de sus botones.

Muchos de los economistas contemporáneos de Smith, o sucesores (hasta los tiempos actuales) se movieron en el mismo punto que aquel, e hicieron alardes de sutileza, para averiguar los posibles movimientos del muñeco. Y querían que nadie le tocara, para que pudiese moverse libremente, sin estorbos; aun que en su automatismo, los mas se quebrasen al choque de sus infrenables movimientos y sólo unos pocos pudiesen gozarse de su integridad.

Especialmente desde 1848 (en que publica el "Manifiesto Comunista"), Marx, partiendo del mismo punto que Smith, lleva al hombre a un punto lejano, para que ya no fuese el quien manejase los resortes de su dinamismo, sino que se le arrancaba de su seno la máquina, se degradaba su propio automatismo para convertirlo en ser inerte, al que había que moverle ya desde afuera, desde el Gobierno, prometiendo en compensación que ya no chocarían, no se romperían más muñecos.

Estos, en uno como en otro caso, no abandonaron la línea, sino que se trasladaron simplemente de uno a otro de sus extremos. De aquél en que los movimientos nacen del mecanismo de cada muñeco, a éste otro, en que para todos no hay más mecanismo que el del Estado. Pero siempre sumergidos en el materialismo, sin ausos de espiritualidad.

Por esto hay comunicación entre los extremos, porque están unidos, porque se tocan.

Pero renace una concepción de la vida totalmente diferente, porque es espiritualista, porque es española, porque es cristiana. Y sabe que la economía no llena la vida, porque el hombre no es homo oeconomicus no es muñeco, sino persona racional; que no cabe en una línea, mucho menos en un extremo, sino que precisa el espacio. Esta concepción se llama nacional-sindicalismo. Aquélla, son los extremos, que se tocan, de un común materialismo.

¡Qué ironía la del capitalismo al calificarnos de extremistas! Perdonémoslo en la hora de su muerte.

# VERANO ROJO EN MADRID

## El régimen alimenticio de los madrileños

### Continúa la persecución y el terror

Ni el increíble cinismo de la información de guerra de los rojos, ni la más apretada intervención oficial que ha conocido el periodismo español, consiguen ocultar a la población de Madrid la verdad triunfa de las armas españolas. Los smadriños, después de un año de mentiras, han aprendido a leer en los relatos de las "victorias" marxistas la ruta victoriosa de nuestros soldados hacia la liberación total de España.

Madrid conoce, cada día con más precisión, la exacta situación militar de los bandos contendientes. Se sabe que las tropas soviéticas para atacar Brunete han tenido que dar una enorme vuelta, siguiendo un camino que va por Colmenar Viejo, Hoyo de Manzanares, Torreldones y Galapagar. No ignora que las Brigadas Internacionales y las de Lister y el Campesino están moral y materialmente minadas; que hubo un plante de más de 1.200 milicianos en una de estas Brigadas a raíz de fracasado ataque rojo al cerro de las Garabatas y que esos 1.200 hombres fueron desarmados y enjerrados en la cárcel de Porlier.

La gente sabe ya a qué se reducen las victorias rojas y el desgarramiento del pueblo madrileño, pone sus sabrosos comentarios a los relatos "heroicos" de los milicianos. ¿Qué, vais a tomar Huesca? No tomáis ni café. Ahí tenéis la Ciudad Universitaria. ¿Por qué no la tomáis? Las declaraciones de todos los fugados recientemente del infierno "rojo" coinciden en afirmar que el problema de la alimentación en Madrid, se agrava por momentos. Hambre, en el sentido exacto de la palabra, no se ha pasado todavía (salvo casos aislados) pero la población está desde hace más de ocho meses en un régimen alimenticio incompleto y depauperante, que se nota, no sólo en la pérdida de peso, sino en la flacidez muscular y manifestaciones cloróticas y escrofulosas.

Desde hace mucho tiempo la base de la alimentación en Madrid constituye el arroz, sin acompañamiento alguno, y últimamente, hasta sin tomate y sin azafrán.

El problema del combustible, a partir del mes de noviembre, en que Madrid quedó privado casi en su totalidad del carbón y del gas, ha obligado a los infelices prisioneros de la tiranía roja en la capital de España a utilizar sucesivamente leña de acacia verde y, más tarde, pagándola a 0,50 pesetas el kilo, leña de encina o de roble. Las familias se ingeniaron extraordinariamente para ahorrar combustible. Con serrín de corcho se lograba disminuir el gasto de leña de encina, reavivando el fuego en un momento determinado; cuando se terminó el serrín de corcho, se empleó el orujo, combustible demasiado fuerte, pero que permitía pasarse media hora y aún más sin cargar la hornilla.

La escasez absoluta, de todas las primeras materias, indispensables en la alimentación normal de un pueblo civilizado, han obligado a los madrileños a prepararse nuevos "menús", tales como la tortilla de habas sin huevos o las mondas de naranja fritas, en sustitución de las patatas fritas.

Con las cartillas, familiares de aprovisionamiento se han disminuido bastante las esperanzas en las colas y la distribución se ha hecho más equitativa; pero el racionamiento es cada vez más insuficiente. El pan, escaso

y malo, llegó a faltar por completo hasta un par de días, pero después se arregló merced a una requisita de trigo, centeno y toda clase de harinas de todos los pueblos de los alrededores de Madrid.

La capital estuvo sin azúcar durante muchas semanas, hasta que el mando soviético ordenó poner en marcha la fábrica de La Poveda (cerca de La Matagorda). La industria comenzó a funcionar, aun cuando el peligro de las baterías españolas, demasiado próximas, hacía muy difícil el funcionamiento de la fábrica.

Ante todas esas dificultades, una verdadera caridad, una sincera solidaridad cristiana se establece entre las familias en las cárceles, en los refugios, en las "colas"... La gente vive pendiente del dolor ajeno, muchas veces más que del suyo propio, se defiende contra el poder tiránico, que ha convertido a la gran ciudad en una colonia rusa. Las detenciones se efectúan con la misma arbitrariedad que antes, aun cuando se realizan con el fin de poner en libertad a los detenidos mediante el pago de una multa variable según la capacidad de pago de la víctima.

La parte intensamente trágica de las detenciones, lo constituyen los malos tratos que se efectúan a los detenidos.

#### Marino Domínguez Pinilla

Grandes sufridos en Tejedos. Lancri y Camisoria.

Últimas novedades en Crespones lisos y estampados.

Única Casa en labores de Lagartera

Comercio, 21. TOLEDO

## Cien años de construcción de locomotoras Borsig

La locomotora de vapor más rápida en la actualidad es la locomotora aerodinámica Borsig de los ferrocarriles alemanes, cuyo primer viaje de prueba se realizó el año pasado logrando velocidades de doscientos kilómetros por hora y despertando en el mundo justificado asombro.

La fábrica de donde salió esa máquina admirable celebra estos días su centenario. El 22 de julio de 1837 pudo hacer August Borsig la primera fundición en la fábrica de máquinas y talleres de fundición que habían establecido en Berlín.

No tardó el extraordinariamente ingenioso constructor de máquinas en dedicarse a la construcción de locomotoras. En 1841 salió de sus talleres la primera, y en 1853 suministraba Borsig locomotoras también a ferrocarriles extranjeros: al ferrocarril Viena-Varsovia y al de Seeland en Dinamarca. Cuando August Borsig murió, el 6 de julio de 1854, cuando apenas contaba cincuenta años, había construido ya 500 locomotoras.

Su hijo y sucesor, Albert Borsig, muerto como su padre, a los cincuenta años, en 1878, hizo de los talleres la fábrica de locomotoras más grande del mundo entonces.

En los últimos años de su vida,

ya en las que se realizan por su puesta complicidad de espionaje. Los desgraciados que son detenidos, por esta suposición, son llevados a un edificio de la Ronda de Atocha. Allí se escuchan los alaridos de dolor que las más tremendas torturas arrancan a los presuntos espías.

En medio de tanto dolor y de tanta angustia, Madrid vive confiado y sereno. Sabe que el Ejército de España vigila atento en los alrededores de la capital y que un día, ya próximo, las armas de España impondrán su triunfo en la atormentada capital de la Patria.

### Las primeras noticias de Madrid

# Dos voces de mujer

Nos reuníamos los amigos en un café pequetito del centro de Madrid y en aquellos días de mediados de julio, tenían nuestras conversaciones el sabor amargo de un ansia vengativa. Allí estaban frescas las flores que cayeron en nevada de los siete colores sobre la tumba del mártir inolvidable, y los más de los contentillos habíamos sido amigos personales de Calvo Sotelo; masticábamos las palabras con rencor de rasgados adjectivos y se nos crispaban las manos sobre imaginadas gargantas; hubiéramos entregado todo nuestro bien en aquellos instantes, por tener cerca de nosotros las odiadas figuras de los dos

criminales: Cañares y Galarza. No podíamos ni sabíamos perdonar, porque aquella deuda no era nuestra, sino de la Patria, e ideábamos los tormentos que cada uno aplicaríamos a los inductorés; más aborrecidos que los asesinos materiales; pero sobre esta fantasía se ausentaba la seguridad, no la esperanza, de que "aquello" no podía continuar.

El viernes 17, a última hora de la tarde, llegó al café la esposa de uno de nuestros contentillos, que aquel día había faltado a la reunión.

—Mi marido no vendrá hoy... Traigo grandes noticias.

—¡Venga...! ¡Dígalas! —le contestamos a coro, ansiosamente.

—Marruecos está sublevado. —¡Viva España!—gritó uno de los nuestros, explotándole el zumo agrio de tantas indignaciones contenidas por aquellas burbujas de entusiasmo. Era harto imprudente ese grito en los días de Azaña y Casares, y el encargado del café se llegó, tembloroso, a donde nosotros estábamos:

—Señores, por favor... Pudiéramos tener un disgusto todos.

Pero no le ocultamos el motivo de nuestra alegría, y a él también se le encendieron las pupilas con luminarias íntimas.

Muy tarde, en la noche del 17 fué otra voz de mujer la que, tras la llamada repetida del teléfono, contestó a mi pregunta:

—¿Quién llama?... ¿Quiéres?

—¿Me conoce por la voz?

—Sí, sí, Diga.

—Bien merece la pena de que se haya levantado si dormía usted ya. Están sublevados Marruecos, Vitoria, Valladolid... ¡Arriba España!

—¡Arriba España! Y Dios quiera que, habiéndome despertado usted, para anunciármelo, sea símbolo su nombre de que en España empieza a amanecer... ¡Muchas gracias, Aurora!

Estaba el balcón abierto sobre el silencio de las calles y bajo el cielo claro de estío y parecía el temblor de los luceros picos de luz en trabajos de ensanchar el horizonte. El camino de Santiago se miraba más florecido, como si se vistiera de galana y fiesta próxima, y nos anunciaba camino de victoria hacia el Norte y Oeste. Yo no dormí, en vigilia de sueños, y en esperanza ansiosa de horas tan claras como aquel cielo de estío.

Uno de nuestros redactores se han entravado con Don Jacinto Alcamara Gómez, Delegado de Arte de la Junta Técnica de Burgos, de F. E. de las J. O. N. S. y Director de la Escuela de Fábrica Oficial de Cerámica de Madrid y de la Municipal de Artes Industriales. Es él quien ha realizado la incautación de las obras de arte que se encontraban en peligro en los frentes de batalla, depositándolas en las Comandancias militares más cercanas.

Nos dice que en Toledo se han hecho las obras más urgentes para la conservación de monumentos en peligro de ruinas. En la Catedral se han desmontado las vidrieras rotas y se han retirado las cubiertas. En Sigüenza se ha salvado a la Catedral del desmoronamiento por ruinas, realizando en ella las obras más urgentes. Por carecer de

medios no se han desmontado y trasladado centenares de obras escultóricas, que por su volumen necesitarían medios de transporte y personal para su recogida. Es tristísimo—dice—a todo buen español recordar los despojos que España está sufriendo artísticamente. Es un deber hacer un resumen, sea rápido, de tanta pérdida, para de esta manera ir preparando la conciencia artístico-nacional a la reacción que debe sentir todo buen español contra los enemigos que no lo son, no sólo por levantar sus armas contra nosotros, sino por despojarnos de lo que, por su incalculable riqueza nos hacía ocupar en este aspecto, el primer puesto del mundo. Nuestro Arte, el mayor valor espiritual y material que España tenía y que era una de las razones más claras y contundentes del valor patrio ante el mundo civilizado, ha sido destruido. Nuestra arquitectura, sobre todo la religiosa, ha padecido la saña de una barbarie moderna, de una locura colectiva, que no tiene precedentes en el mundo. Esto ha sido posible en una época desenfundada y llena de odios, que con las organizaciones marxistas por faro, tienden a destruir lo que una historia llena de sacrificios y trabajos ha creado a través de los siglos.

Iglesias y monumentos españoles han sido destruidos y profanados. De muchos de ellos no quedan más que paredes ennegrecidas. Hay que hacer un resumen de la riqueza artística que en estas iglesias, palacios, museos y casas particulares se encerraba.

El Museo del Prado.—Faltan datos concretos de los lugares donde se encuentran sus cuadros que componen nuestro museo en la Galería más rica y famosa del mundo. Se sabe que la mayoría de sus cuadros fueron trasladados a Valencia y algunos pasaron la frontera, con el fin de obtener dinero de ellos para destruir mas a España.

Es tan grande y transcendental el caso del Museo del Prado, que no se puede pensar que su contenido haya sido trasladado al extranjero. Pues sin tener preparación jurídica internacional, quiere pensar que exista algo que prohiba este despojo inhumano, y que si se ha realizado, pueda el mundo civilizado pedir, cuando llegue la ocasión, y exigir que las obras de Prado puedan ser devueltas a su propietario, que es España.

El saqueo de que ha sido objeto nuestro Museo Nacional, ha sido mayor y más completo que cuando la guerra de la Independencia. Es una expoliación sin precedentes en la Historia. El Prado fué donado y enriquecido por donaciones reales, por un lado, y con las privadas, por otro. Fué saqueado la primera vez por el hermano de Napoleón, y hoy la Gran Galería del Louvre, denuncia al mundo lo que no es de su propiedad.

Otra vez vuelve a hablarse del Louve como guardador de todas las obras que se encerraban en nuestros museos.

Con gran espíritu patriótico y artístico se están ocupando ya de esta gran problema las Aca-

demias, que en solemne reunión celebrada en Zaragoza y presidida por el eminente Salvador Allende, estudian la protesta ante el mundo por robo tan vergonzoso y cobarde. España hará que sea como sea, nuestro Museo vuelva a cubrir los lienzos que tuvo, que son de España, porque en España se pintaron la mayoría de manos españolas, artistas mundiales los mejores.

En el mes de agosto, se enviaron a Valencia las colecciones de las Casas de Medina, Celi y de Alba. Fueron expuestas al público. Y fueron desalojados sin control alguno los Palacios de Santa Coloma Seo de Urgel, Santa María de Sive-la, Miraflores, Valdeiglesias, Adanero, Romana, Tobar, Valencia, Veragua, Derinna, Horcintales, Ruiz Senén, Linares, Gil Delgado, Larios, March, Baena, Fernán Núñez, Címera, Bailén, Villapadierna, Vega de Anso, Casa Aguilar, etc., etc.

Aquellos que conocimos estas mansiones, llenas de arte y buen gusto, pasamos por el dolor de pensar en tanta riqueza destruida, sin duda, y pisoteada por la más soez y mugrienta masa que toda población tiene, nacida en sus bajos fondos.

De Toledo.—Ya se ha dicho mucho de lo desaparecido en artículos y publicaciones. Con tristeza hay que reseñar aún más.

Han sido robados: Una estatua de oro macizo; un llamador de Juan de las Viñas; varias cruces pectorales y anillos; un manto de la Virgen de Sagrario, obra de Felipe del Corral, del siglo XII; un "Lignum Crucis"; una corona de la Virgen, del siglo XVII, cincelada y esmaltada; una enorme esmeralda, tallada en forma de águila; un magnífico joyel; un Toisón de oro, regalado por Carlos II; un relicario de plata conteniendo fragmentos del Santo Sepulcro; otro jático bellísimo del Cardenal Mendoza; una moneda de filigrana esmaltada; el gran Portapaz del Cardenal Mendoza; la escultura de Santa Anita de la Capilla de los Reyes, de oro macizo y de cincuenta centímetros de altura; la conocida y famosa bandeja repujada, representando el "Rapto de las Sabinas"; obra de Matias Menlich; el viril de la Custodia de Arte, cuyo valor material e histórico es incalculable; pues perteneció a la Cámara de Isabel la Católica y más tarde al Cardenal Cisneros, y fué construida con oro del traído por Colón de América y hecha por el platero Almarium; un gran relicario en forma de Custodia, pieza única en su género y una verdadera maravilla artística; el Cáliz del Cardenal Fonseca; el del Cardenal Mendoza; una Cruz de esmeraldas; una copa hispano-árabe; el magnífico cuadro de la Doñosa, obra del "Divino" Morales; la Sagrada Familia, de Rafael; una escultura de San Francisco de Asís, de Pedro Mena; un tríptico de marfil, otro de Van-Dyck, el retrato del Cardenal Borbón, de Goya; tres ternos completos de tejido de oro y, por último, la Biblia de San Luis códice miniado, el más antiguo del mundo. Cada hoja estaba compuesta por naturales de oro y sobre ellos, dibujados, escenas del Antiguo y Nuevo Testamento. Valorada en 80 millones de pesetas. Se componía de cuatro tomos, uno de los cuales faltaba ya y se encontraba en la Biblioteca Nacional de París... Los cinco grecos del "Divino" Morales y el Pancheco, que estaban en la Fundación de San Ildefonso, en el pueblo de Illescas, fueron enviados a Madrid.

Del robo de esta incalculable riqueza artística hay que cu par, en parte, a los dos extranjeros Maloney y Domenech, que vivían del afecto de la ciudad española y del funesto escultor español Emilio Barral.

(Continuará.)

Imprenta - Librería

- Encua l'ercación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

- TOLEDO -

Bocadillos D I A Z

Frutería y Verdulería de

Carmen Sánchez  
Tornerías, 23. — Toledo

Martín SOMOZA-POLEA

nuestra antena

DE ESPAÑA EXTRANJERO

nuestra antena

En el frente de Madrid ha continuado la victoriosa ofensiva nacional

China ha violado el tratado de 1935

Continúa la ocupación de posiciones enemigas en el sector de Albarracín

La heroica actitud de unos falangistas

El buque petrolero del gobierno de Valencia 'Campamor', que estaba surto en el puerto de Burdeos, recibió orden de trasladarse a Valencia, mas sus oficiales, de acuerdo con varios falangistas, convinieron en cambiar de ruta y echar anclas en Pasajes, como así se hizo.

CONTINUAN LAS BRILLANTES OPERACIONES EN EL FRENTES DE ARAGON

Zaragoza.—Continuaron en el día de ayer las brillantísimas operaciones que han iniciado nuestros soldados, culminando en una gran victoria, a pesar de la resistencia enemiga.

Se ocuparon los puntos de Noguera la Marquilla, donde se hallaban concentrados importantes contingentes rojos, con toda clase de elementos, material modernísimo y en especial, gran lujo de armas automáticas.

Nuestra aviación voló repetidas veces sobre el campo enemigo, consiguiendo despejarle de los puntos de donde oponía mayor resistencia.

EL INCREMENTO DEL COMUNISMO EN FRANCIA

París.—El incremento que diariamente toma el comunismo en Francia es muy grande. Para demostrarlo basta decir, según declara el periódico 'L'Humanité', que desde el 14 de julio del presente año las suscripciones de dicho periódico comunista han sido diez mil.

Los niños refugiados vascos, instrumento político

El General Franco, dirigió una nota al Gobierno británico, pidiendo la vuelta de los niños vascos refugiados, ahora que, tomado Bilbao, pueden estar más que nunca tranquilos en sus hogares. Sin embargo, el Comité que llevó esos niños a Inglaterra, busca todos los subterfugios para retener a las criaturas. Por lo que se refiere a las autoridades católicas, que cuidan a 1.600 niños, opinan que nadie tiene derecho a impedir su regreso, si sus respectivos padres lo solicitan; tan pronto como tengan las necesarias garantías, los niños confiados a los católicos, serán devueltos a sus padres.

Hasta qué punto las pobres criaturas sirven de instrumento político en manos de las izquierdas, nos lo dice la actitud del 'Daily Herald', órgano del partido laborista inglés, que al dar noticia del fallecimiento de uno de los niños vascos refugiados en Inglaterra, la titula así: 'Muerto a causa de Franco!' (E. I. A.)

Hijos de J. MORO HIERROS FERRETERIA MUEBLES TALAVERA Suscríbete a IMPERIO

La presión de los nacionales en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Continúa la presión nacionalista en los sectores de Brunete y Majadahonda. El parte rojo de anoche empieza diciendo que los marxistas han perdido importantes posiciones en Brunete y que el empuje de los nacionales es constante y decidido. Esta mañana la actividad enemiga ha sido menor.

VUELVEN A ATACAR LOS ROJOS ACTIVIDAD DE NUESTRA AVIACION

Madrid.—En el día de ayer, volvieron a atacar los rojos nuestras posiciones con menos impetu que otras veces, cerca de Villafraanca del Castillo, un batallón de carabineros, protegidos por tanques rusos, iniciaron un asalto que fracasó; una batería antitanque dejó fuera de juego un tanque ruso, mientras otro con bombas de mano era incendiado, las fuerzas rojas al ver que su protección les abandonaba retrocedieron dejando en su huída bastantes cadáveres abandonados, algunos de ellos a pocos metros de nuestras posiciones.

Llega a Sevilla la motonave que va de trasladar las colonias veraniegas a Italia

Sevilla.—Esta mañana ha llegado a Sevilla la motonave que Mussolini ha enviado para el traslado de flechas de F. E. T. y de las Jons a Italia; toman parte en esta expedición 225 flechas y 400 niñas.

Mañana, a las diez y media, acudirán las autoridades al puerto para despedir a los flechas. Los pechas veranearán en Ostia.

ES DETENIDO UN ROJO ESPAÑOL

Burdeos.—Hace pocos días se tuvieron noticias de que un rojo español intentaba vender oro en condiciones misteriosas. El jefe de policía dió órdenes a sus agentes para que le siguieran, deteniéndole unas horas más tarde, cuando intentaba vender tres lingotes de oro, relojes del mismo metal, joyas, todo por valor de 30.000 francos.

Conducido a presencia del Jefe de Policía, declaró llamarse José Fernández, de Palma de Mallorca, capitán de infantería, que residía en Bilbao, y que al entrar las tropas nacionales había huído con este botín, propiedad de joyeros bilbaínos.

Dicha cantidad de oro le fué recogida y quedó detenido, por ser dichos objetos clandestinos.

SE INAUGURA UN NUEVO HOGAR DE AUXILIO SOCIAL EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián.—Ayer se inauguró el segundo Hogar Infantil de 'Auxilio Social', a 14 kilómetros de San Sebastián. Dicho hogar se denomina 'Colonia Torrea'. En ella han sido instaladas 40 criaturas de Guipúzcoa, cuya edad es de 3 a 9 años. La temporada veraniega durará tres meses.

Dos sacerdotes dirigían la formación espiritual.

Al acto de la inauguración, acudieron las autoridades de San Sebastián. El Delegado de Prensa y Propaganda camarada Ridruejo, expuso la labor a seguir por el Nacional-Sindicalismo y lo que significaba 'Auxilio Social'. El Gobernador civil subrayó elogando la institución y las palabras pronunciadas por el Delegado de Prensa y Propaganda.

A la terminación fueron obsequiados con un refrigerio por el 'barman' Perico Chicote.

Salamanca.—Nuestros aparatos realizaron ayer, especialmente durante la noche incursiones sobre el campo marxista, varias escuadillas de bombardeo soltaron varias toneladas de metralla sobre los sectores de Brunete, Qujorjor, Villafranca del Castillo y arrabales de Madrid, infligiendo un durísimo castigo al enemigo, sembrando el pánico y causando numerosas bajas.

LOS APARATOS ROJOS INTENTAN BOMBARDEAR ALGUNAS POSICIONES DE RETAGUARDIA

Salamanca.—Los aparatos rojos continúan con su labor de destruir los pueblos y ciudades de retaguardia sin ningún objetivo militar.

Varios aparatos realizaron ayer una incursión por terreno nacional intentando llegar hasta Avila, uno de ellos fué alcanzado por nuestros cazas que les ametrallaron incendiándole, sin que la tripulación consiguiera desprenderse con el paracaídas; al parecer los pilotos eran extranjeros, de nacionalidad francesa.

LAS ANDANZAS DE AGUIRRE

Salamanca.—La radio de Valencia ha dado la noticia de las continuas andanzas de Aguirre. Acaba de llegar a Valencia, donde ha celebrado diversas entrevistas con el jefe del gobierno Negrín.

“EL GORDO”, EN LEGANES

Sevilla.—El gordo de la lotería que se ha celebrado en el día de ayer, ha correspondido al número 9.626, que fué vendido en Leganes.

Comentarios de la Prensa alemana

Berlín.—El diario 'Frankfurter Zeitung' analiza la fuerza económica de la España Nacional y sus relaciones económicas en su artículo de su redactor-jefe.

En este trabajo se llega a la conclusión de que en la España sometida al Caudillo reina un buen orden administrativo en todos los ramos de la actividad de un Estado, bajo la dirección de una sólida Jefatura. Una sagaz orientación económica procura aprovechar todas las reservas destrozadas de un país rico en materias primas. Se ha restringido la importación, al mismo tiempo que se acelera el ritmo de las exportaciones dentro de aquel límite que imponen las exigencias de la guerra. Se cuida el Mando nacionalista de curar con remedios de auténtica Justicia social los males que brotaron durante cinco años de la locura de la lucha de clases va borrándose en la España nacionalista.

Checoslovaquia, vanguardia de la expansión rusa en Europa

Londres.—El 'Daily Mail' publica un artículo de Ward Price sobre Checoslovaquia. Dice: 'Los checos eran ya una especie de vanguardia occidental del movimiento de expansión rusa en Europa. Hoy día conservan todavía esta característica. La convención militar checo-soviética de 1935 es una prueba palpable.' Ward Price ve en esto una amenaza permanente contra Alemania y dice que la opinión disciplinaria, si fuese verdaderamente justa, debía tomar en consideración la idea de unir Eslovaquia a Hungría.

Juan Belmonte, homenajeado con un banquete en el Retiro Da Severa, en Lisboa

Lisboa.—Realizóse el homenaje la otra noche con la asistencia de numerosos aficionados de la capital lusitana y estando presidida por el señor Saraiva Nima. A los brindis dirigió la palabra don Antonio Yordnto, que dijo que el banquete constituía una fiesta de confraternización luso-española, saludando también a la empresa por la cooperación prestada a la Cruz Roja Española.

Los artistas que trabajan en el retiro ofrecieron a Juan Belmonte un ramo de flores

JUICIOS DEL PERIODICO “LE TEMPS”

París.—El periódico 'Le Temps' publica un artículo bajo el título 'Un año de guerra en España'. Examina día por día las ofensivas nacionales, con sus rotundos éxitos, comparándolas con los tremendos fracasos marxistas.

Hace elogios del Caudillo Generalísimo Franco, General Queipo de Llano y habla de la ocupación de Badaioz, Talavera de la Reina, Maqueda, Toledo, hasta llegar a Madrid, donde los rojos perdieron todas esperanzas de victorias que les quedaban.

PROXIMA BOTADURA DE UN ACORAZADO ITALIANO DE 35.000 TONELADAS

Roma.—Se tienen noticias de que el acorazado 'Vittorio Veneto', la primera de las dos unidades de 35.000 toneladas, en construcción, será lanzado solemnemente en Trieste el 25 de julio en presencia del Rey y de la Reina.

Las unidades de la primera escuadra asistirán a la ceremonia. Por decisión del Duce, la nueva unidad tendrá por madrina a la señora Bertuzzi, mujer de un obrero de los astilleros, condecorado con la Estrella del Mérito del Trabajo.

TRAGICO ACCIDENTE FERROVIARIO EN LA INDIA BRITANICA

Panna.—El expreso que va de Calcuta a la Bhoré, ha descarrilado cerca de la estación de Bhta, a 15 millas de Panna. Hasta ahora van recogidos 100 muertos y 200 heridos.

MUERE DE REPENTE UNO DE LOS GENERALES JAPONESES QUE MANDABAN LAS OPERACIONES EN CHINA

Londres.—Un telegrama de Tien Tsín anuncia que el general japonés Tahsire, relevado de su mando en la China del Norte, con motivo de los incidentes chino-japoneses, ha fallecido renentinamente a causa de una embolia.

China sigue faltando al tratado del año 1935

Tokio.—Se dice en los medios informados de Londres, que la retirada de las tropas chinas de la frontera japonesa, no es sino una maniobra para un paso hacia adelante en el conflicto. Con esto, China sigue faltando al tratado firmado con el Japon en el año 1935.

DIMITE EL GABINETE CHECOSLOVACO

Praga.—El Gobierno ha deliberado, especialmente sobre la cuestión del precio del trigo, que retuvo particularmente su atención. Después de la reunión del comité político de Ministros, fué convocado en Consejo. En el curso de esta reunión, el Gobierno, ha tomado la decisión de presentar la dimisión colectiva al Presidente de la República.

Se asegura en los medios bien informados, que Hoza formará de nuevo el Gabinete sobre las mismas bases.

LA MEXIA CONTRA EL MARXISMO EN POLONIA

Varsovia. El Jefe del partido socialista judío de Lodo Phraim Zelmanowitz, miembro del comité central del partido y un militante socialista judío, han sido detenidos y transportados al campo de concentración de Bereza.

EL HIJO DE TROZKY ES UN INDESEABLE

Budapést.—Nicolás Trozki, hijo de León Trozki llegó a Budapést, acompañado de su mujer, tan pronto se hubieron informado los agentes húngaros de su presencia se le hizo saber que era considerado en Hungría como un indeseable. El se limitó a declarar que estaba en Budapést de paso, y que se dirigía a Belgrado, lo que horas más tarde hacía efecto.

Anúnciate en IMPERIO

Para la segunda Bandera de Castilla

'Llivia metralla. Granadas de artillería cada cuatro metros. Morteros por doquier. Silbidos de balas, efectos destructores de las explosivas, casas que, volando, se desplomán a causa de minas subterráneas... sin embargo, la Bandera de Castilla triunfa.'

Esto era lo que me refería uno de tantos héroes de aquellos días, cuando en todos los sitios se derrochaba la alegría por la liberación de Bilbao, ellos sostenían a un crecido enemigo, falto de moral y disciplina que pretendía romper nuestro ceceo. Sus empujes—risueño me decía—son como los estertores de un dragón de esos de fábula que se encuentra en la agonía. Colctazos, fuertes sacudidas, espasmos de movimientos, pero nada más, van en perjuicio de ellos, víctimas que contribuyen, a su propio decaimiento.

Un puñado de hombres, enfrentándose con la muerte y con fe, esa fe en la que se refunden las ansias de la vida que les acompaña además de la camisa azul, rechazaron a grandes núcleos de enemigos, sus arrestos eran valientes y en la refriega, algunos pasaron a 'hacer guardia sobre los luceros', los demás no se arderan, a pecho descubierto y con el pensamiento sumido en puros ideales, hacen frente, ahuyentándoles, a miles y miles que sin orden y concierto les atacaban.

Segunda Bandera de Castilla.

FRACASA EN CHINA UN ATENTADO CONTRA EL EMBAJADOR DEL JAPON

Shangai.—Ha sido detenido un conocido anarquista al que habían denunciado de querer atentar contra el embajador japonés de esta capital.

EL EQUIPO DE ESTONIA VENCE AL DE RUMANIA

Reval.—En el partido celebrado recientemente entre el equipo de Estonia y el de Rumania, ha vencido el primero por 2-1.

EL TRASLADO DE LOS RESTOS DE MARCONI A LA ESTACION DE ROMA

Roma.—En el día de hoy ha tenido lugar el traslado de los restos mortales del sabio italiano Guillermo Marconi, que constituyó una nueva manifestación de duelo. Asistieron todas las personalidades.

Sarán trasladados a su país natal donde se celebrarán grandes funerales por su alma.

SE CONSIDERA COMO FRACASADA LA VUELTA A FRANCIA

Bayona.—En la etapa de hoy se ha retirado de la Vuelta a Francia el equipo belga. Esto se considera en los medios deportivos como un fracaso de la Vuelta a Francia, que se debe principalmente a la intromisión de la política en el deporte.

Legión de héroes. De los más apañados lugares de la España vinisteis a formar las filas de esta milicia voluntaria. Se reparten las glorias, puesto que sus hijos las conquistaron Galicia y León, Aragón y las dos Castillas. Los días del mañana serán dedicados completamente a vosotros. Grande es vuestro sacrificio. Vuestra juventud será galardonada con corona Imperial. Vuestras heridas brillarán como las llagas de Aquel que a los tres días, resucitó. Puede decirse de vosotros también 'vuestro descanso es el pelear', y en verdad que el que emita esa clásica frase no se equivoca.

Los caballeros 'sin miedo y sin tacha', reaparecen en las nuevas luchas que se sostienen con los extraños que pretenden implantar sus reales y babear suelo que no les pertenece y por eso, porque supieron repeler a los que venían a privarles de sus fueros, la Falange triunfa, y al triunfar ella triunfan sus Banderas.

Sirvan estos renglones para, caballeros de la Segunda Bandera de Castilla, enalteceros y como parabienes y acción de gracias por vuestro valiente y leal comportamiento en el frente de Madrid.

Por España y su Revolución Nacional.

ARRIBA ESPAÑA! Juan José PEREZ-SINIS

## Noticias de Portugal

### PESQUISAS DE PETRO-LEO

El día 10 del corriente fueron abiertas por el jurado competente, compuesto por el director general de Minas y Servicios Geológicos, los ingenieros inspectores superiores, el ayudante del fiscal general de la República, el profesor del grupo de Minas de la Universidad de Oporto, ingenieros representantes de los concesionarios mineros, ingenieros agrónomos y los presidentes, secretarios y vocales del Consejo Superior de Minas, las propuestas para la adjudicación de pesquisas de petróleo en Portugal (hidrocarbonatos y substancias betuminosas).

Fueron tres los concurrentes Henry Joshua Pierce y Claude Hope Morley, la Anglo Ecuadorian Oilfields Limited y Oscar Portela, cuyas propuestas fueron admitidas, después de ser leídas.

Estas propuestas, por su complejidad y amplitud del área que abarcan, pues comprenden todo el país, bajaron a estudio del Consejo Superior de Minas con el fin de ser entregadas oportunamente al Gobierno con su respectivo relatorio.

### POLITICA DE ESPIRITU

### Exposición Horaciana

En la Biblioteca Nacional, se inauguró, el día cinco, promovido por su Director señor Coronel Costa Veiga, una interesante exposición de las obras de Horacio, el mayor cantor del Imperio

## Franco quiere lo que queremos todos y lo que hemos de ofrecerle siempre, en una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

# ULTIMA HORA

## Mañana se reunirá el comité de No Intervención

## Ha muerto el célebre inventor italiano Guillermo Marconi

### El sabio presintió su muerte

El "Dueño del Espacio", como le ha llamado Mussolini, ha muerto. Guillermo Marconi nació en Bolonia, el 25 de abril de 1874. A los veintinueve años realizó sus primeras experiencias de transmisión de señales sin hilos. En julio de 1890 cubrió la distancia de 13 kilómetros en Salisbury Plain, y al año siguiente la de 19 kilómetros en Spezia. En 1897 se fundó la Compañía Marconi, para explotar sus patentes. En el 98 se hizo el primer repotaje de Regart por T. S. H., desde un balón, equipado con aparatos Marconi. En el 99, y a través del Canal de la Mancha, Marconi envió el primer radiotelegrama a Branly, como homenaje a este precursor. La primera estación comercial de T. S. H. se inaugura en febrero de 1908, y en abril de este año se registra la patente de su invento: la antena acoplada, sintonizada base de la técnica moderna. En 1901 se efectúa la primera transmisión a través del Océano, entre Inglaterra y Terranova, sobre una distancia de más de 2.200 kilómetros. La primera señal recibida fue la letra "S". En el dominio de las ondas cor-

Romano, que comprende preciosos documentos y grabados, libros y números de revistas que tratan del grandioso poeta romano y algunos de los rarísimos ejemplares de su obra. Hay también ejemplares "Bodonianos" y "Bodonios", impresos en 1490 y figuran también en la exposición músicas de las "odas" y traducciones portuguesas de Horacio.

### TEATRO DEL PUEBLO

Este teatro ambulante que fue creado por el Secretariado de la Propaganda Nacional como medio de cultura y recreo para el pueblo, continúa, en este segundo año de su actuación, recorriendo las poblaciones del país.

Es una manifestación del interés que el Estado Nuevo dedica a la educación espiritual de los aldeanos y gente del pueblo que estuvieron hasta ahora privados de los beneficios de los espectáculos del arte.

### Reunión de los principales cabezas del casi gobierno de Valencia

Valencia, 22.—En esta capital se reunieron hoy Negrín, González Peña, Azorín, Zugazagoitia y el Delegado del Sordén de Valencia, sin que se sepa aún el resultado de esta reunión.

## Nueva reunión del Comité de No Intervención

Londres, 22.—Mañana a las once, se reunirá nuevamente el Subcomité de No Intervención, en el Foreign Office.

## Carta de París

por Georges DIDAKI

Los artículos publicados por el "Popolo d'Italia", de Milán, y atribuidos a Mussolini acerca de la guerra civil española: "Guadalajara", "El grano y el jaiange" y "Luchares y los voluntarios", en los que con crudo realismo se rasgan los velos con los que la puanteada diplomacia había hasta ahora cuidadosamente intentado encorvar la realidad y la ayuda internacional a los marxistas españoles con el especioso pretexto de impedir el triunfo del fascismo, han despertado honda inquietud en los círculos responsables de Francia.

Ahora es cuando se mide toda la gravedad de la situación creada por la política descabellada del Frente Popular francés, y, sobre todo, por la necesidad del ex presidente Blum al desencadenar la tormenta demagógica que ha estrozado la economía francesa llevando su situación monetaria al borde del abismo, al mismo tiempo que pretendiendo seguir las directrices trazadas desde Moscú para la política internacional no tenía el valor de asumir gallardamente la responsabilidad correspondiente, así que hoy Francia se encuentra paralizada al interior y al exterior.

Los incondicionales del Frente Popular pretenden que la solidaridad franco-inglesa en el asunto de España constituye una garantía suficiente; sin embargo, olvidan que Inglaterra tiene mucha mayor libertad de movimientos y el día en que lo estime conveniente, al ver triunfar el movimiento nacional acudido por el Generalísimo Franco, podrá repudiar toda hostilidad, atribuyéndola a la iniciativa de Francia, que así quedará en situación de inferioridad.

No hay que olvidar que solamente Francia se ha comprometido abiertamente en favor de los marxistas españoles; Inglaterra ha secundado la política francesa hostil a Franco, pero solamente en nombre del "statu quo" y sin comprometerse con declaraciones imprudentes.

En cambio, el garrulo Blum, olvidando el ridículo papel que hizo su predecesor Sarraut con motivo de la declaración de Hitler relativa al rearme de Renania, cuando enfáticamente declaró que Francia no podía dejar Estrasburgo bajo los cañones alemanes sin que a las palabras siguiera cualquier medida eficaz, ha pretendido gloriarse a los ojos españoles cuya derrota final no ofrece ya ninguna duda.

Como en casos anteriores, Francia acabará por soportar las consecuencias de su actitud imprudente; Inglaterra se dispone a reconocer al Gobierno del General Franco, con el cual establecerá provechosas relaciones de amistad y, en cambio, Francia tendrá que soportar las consecuencias de la equivocación de los hombres del Frente Popular.

Además de la enemiga de Italia y de Alemania, la Francia oficial de mañana tendrá que contar también con la enemiga de España; la propia Inglaterra le atribuirá la culpa de su actitud poco amistosa para con Franco; el prestigio internacional de Francia recibirá un último definitivo golpe que acabará con nuestra posición en el mundo. (S. P. E. S.)

## La muerte de Marconi causa gran sensación en Inglaterra

Roma.—Se supone en Castelgandolfo que Marconi preveía su muerte. En el curso de la entrevista última que se celebró con el Papa, según éste ha declarado al Cardenal Pacelli, Marconi le dijo que tenía el presentimiento de su próximo fin. La audiencia no tenía ningún objeto determinado, y el Papa impresionó de la manera con que el sabio le había solicitado la Bendición para su familia y para sí mismo.

Los académicos Camisas Negras formaron la guardia de honor. El cadáver, depositado en el Palacio Farnesio, sede de la Academia Italiana. Por disposición del Duce, los funerales nacionales se celebrarán el miércoles a las seis de la tarde, en Bolonia, villa natal de Marconi.

## Algunos datos biográficos de Marconi

Londres.—La muerte de Marconi ha causado profunda emoción en Londres, donde el difunto gozaba de la mayor admiración. Todos los periódicos publican en primera página la triste noticia, junto con una larga biografía y numerosas fotografías.

La "British Broadcasting Corporation" izó las banderas a media asta, declarando que la muerte de Marconi representa la desaparición de una figura única en el dominio de la Radio, y que la Radiodifusión de todo el Mundo tiene con él una deuda inmensurable.

### F.E.T. de las J.O.N.S.

Las milicias nacionales saludarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto. Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

## Laureada colectiva a la guarnición de la Ciudad Universitaria

Ya lo sabe el lector: se tramita el juicio contradictorio ordenado por el Generalísimo para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando a todos los defensores de sector de vanguardia de nuestro frente de Madrid; esto es, la ciudad Universitaria. ¿Y no es verdad que si el lector no lo supiese aún, lo presentía desde luego...? El ambiente de cálida admiración que en toda nuestra España ha suscitado la magnífica proeza de la Ciudad Universitaria, sostenida, día tras día, durante ocho meses, constituye el mejor refrendo que cabía suponer a la alta iniciativa que comentamos. Y es natural, dado el supremo y doble acierto de Franco en sentir la Justicia y en interpretar la conciencia de su pueblo.

La España de los españoles quedó poseída por la emoción que sigue, como la sombra al cuerpo, a todas las grandes empresas, cuando el 17 de noviembre de 1936 vio que daba en el blanco la flecha certeramente lanzada al corazón de Madrid por un Ejército de genio. En esos momentos se propusiera. Y admirados hasta lo más profundo del alma seguimos todos viendo que el dardo continúa clavado en la capital de la extinguida República, haciéndole sangrar de impotente rabia. No importa que la fiera se revuelva y que ensaye las más audaces embestidas. La flecha sigue hincada, inmutable, clavando, inmovilizando, agotando, hora tras hora, en agonia sin tregua, al enemigo, que da estériles coletazos. Como un

## Homenaje de la retaguardia al frente

La Delegación de Propaganda del Estado con la colaboración de los organismos de F. E. T. de las J. O. N. S., organizan para el próximo domingo, festividad de Santiago Apóstol Patrón de España; será el día del homenaje de la retaguardia al frente.

Todo español de retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria y se encuentran hospitalizados.

Así mismo nadie debe faltar de ir a las mesas recaudatorias situadas en calles y plazas, a depositar regalos para los bravos soldados y milicias que en los frentes de batalla están forjando la España Una, Grande y Libre.

También conviene que este día 25, todos los soldados de los frentes reciban cartas o tarjetas patrióticas de todos sus familiares y amigos, con inscripciones de todas las flores para los heridos, ni un placer en la retaguardia, si algún sacrificio para la vanguardia.

En el nuevo Estado, el primer destino de la riqueza será el de mejorar las condiciones de vida del pueblo; de este pueblo español, heroico, patriota, inmortal, que se ha alzado al grito de "¡Franco, Franco, Franco!" contra los que intentaban conducirle al caos de los sin Patria y de los sin Dios.

El corazón de Franco es para el pueblo; el corazón del pueblo es para Franco.

tubo de drenaje, el Manzanares sanea a la infeliz ciudad, que fué Villa y Corte, antes de ser sede de la anarquía, llevándose la sangre impura de aventureros internacionales y de milicianos engañados. La purificación de Madrid por la herida abierta de la Ciudad Universitaria, ha impuesto a nuestras tropas de allí el natural tributo de su heroísmo cotidiano, que no consiente ni la despreocupación de un minuto, que no admite paréntesis de ninguna especie, que obliga al espíritu y al músculo a un máximo y renovado rendimiento de valor y sacrificio.

Sin metáforas, en el lenguaje directo, y por lo mismo, más expresivo y convincente, de la Justicia militar, los textos oficiales que estos días dan a conocer los periódicos, puntualizan la forma en que la abnegación y bizarría de las tropas de la Ciudad Universitaria culminaron en jornadas señaladísimas, como lo fueron las del 4, 11 y 23 de febrero, las del 2, 11 y 18 de marzo, como otras posteriores, en que los rojos han intentado inútilmente desalojar a los nuestros de las posiciones tan audazmente ganadas y tan sabiamente defendidas.

Todos merecen el reconocimiento de la Patria, puesto que todos rivalizan en las hazañas. "Toda la guarnición, como un solo hombre—leemos en uno de los partes—y con un heroísmo sin límites, responde siempre sin vacilaciones ni titubeos; la Infantería, en sus trincheras, rechazando valientemente los ataques enemigos; los zapadores, trabajando día y noche en las fortificaciones y en las contraminas, bajo el intenso fuego enemigo; los artilleros, al pie siempre de sus cañones, atentos a la orden para ejecutarla rápidamente en apoyo de sus hermanos los infantes; el equipo quirúrgico, desvelándose para atender a los heridos y operando de día y de noche, y así todos, sin distinción alguna.

Sin prejuiciar el final del oportuno expediente, sólo nos cabe, por el momento, registrar con pleno elogio la iniciativa a que responde a instrucción de aquél, y hacer llegar a los soldados de la Ciudad Universitaria de Madrid, en ardiente oleada de estímulo y salutación, el testimonio de la gratitud nacional. La Cruz Laureada de San Fernando, sobre el pecho de todos y cada uno de aquellos invictos combatientes, significará un galardón supremo y nacional, representativo quizá, como ningún otro, porque responde a una de las características del actual Movimiento: la guerra contra la revolución marxista no se está ganando únicamente a base de rasgos personales de heroísmo, con abundar muchísimo, sino merced a los grandes sentimientos colectivos que hacen del valor personal un servicio público y orgánico, prestado, nada más y nada menos, que por el Ejército, en unidad de alma y de acción.